

29/05/1999 VISITA AL CAMPAMENTO DE REFUGIADOS INSTALADO EN ALBANIA POR LAS FUERZAS ARMADAS ESPAÑOLAS

## DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, DURANTE SU VISITA AL CAMPAMENTO

Hamallaj (Albania), 29-05-99

Presidente.- Quiero decirles, en primer lugar, que he tenido conversaciones muy interesantes, tanto con el Presidente de la República de Albania, como con el Primer Ministro. Vamos a impulsar de una manera muy decidida la cooperación bilateral entre España y Albania. Se firmará dentro de poco un acuerdo de cooperación y desarrollo; firmaremos un acuerdo político de carácter amplio, un gran Acuerdo de Amistad entre España y Albania, y espero que en poco tiempo podamos abrir la Embajada de España en Albania.

Mi deseo, a su vez, es que España participe de una manera determinante en lo que pueda ser el acuerdo de estabilidad para toda la zona de los Balcanes en el futuro inmediato y que, además, eso sirva para perfeccionar sus relaciones con la Unión Europea y llegar a un acuerdo de asociación de Albania con la Unión Europea, de tal modo que trabajemos sobre tres aspectos fundamentalmente: uno es el acuerdo de estabilidad, otro es el de la asociación con la Unión Europea y el tercero es la relación bilateral con España.

Las conversaciones han sido muy positivas. Esperamos, y vamos a hacerlo de hecho, trabajar en ese espíritu y en esa idea.

Ahora lo que quiero decirles es que quiero felicitar, de una manera muy expresa y extraordinariamente cordial, en nombre de todos los españoles, a las Fuerzas Armadas españolas, porque el trabajo que han realizado aquí es un trabajo realmente extraordinario. Está siendo un trabajo realmente excepcional, extraordinario, en cuanto al montaje de este campamento, las condiciones en que llegaron, el trabajo que se ha realizado, cómo lo han hecho. El hecho, además, de que sea un campamento considerado como modélico por todas las organizaciones, bien sea por ACNUR, bien sea por Cruz Roja, bien sea por Cáritas, bien sea por la propia Alianza Atlántica o por Naciones Unidas, me parece algo sencillamente extraordinario.

Quiero felicitar muy expresamente en este día a las Fuerzas Armadas españolas; a los que están aquí muy especialmente, porque han realizado un trabajo extraordinario, lo están realizando y nos sentimos, y me siento, muy orgullosos de ellos.

Les he dicho a todos los refugiados que aquí están que nuestro deseo --y en eso estamos trabajando, y por ello luchamos-- es que vuelvan a casa cuanto antes; que puedan vivir en paz; que puedan vivir con tranquilidad; que sean respetados; que sus derechos humanos sean respetados; que sus derechos civiles sean reconocidos y que, naturalmente, puedan convivir en paz, reunir a sus familias y abordar su vida y su futuro de la manera más provechosa posible.

Eso es el sentido fundamental de lo que está ocurriendo estos días, eso es el sentido fundamental que queremos darle.

Por último, quiero decir que aprecio una posibilidad en la situación que se ha producido en los últimos días en torno a llegar a algún acuerdo en el plan impulsado por el G-8. Espero y deseo que así sea, que se cumplan las condiciones estalecidas; que, por lo tanto, pueda establecerse, no solamente una retirada de las fuerzas serbias de Kósovo, sino un despliegue de una fuerza internacional y pueda ponerse en marcha ese gran acuerdo de estabilidad en los Balcanes que nos permita superar cuanto antes esta situación.

Quiero hacer una mención especial a la atención y al cuidado de los niños, tanto desde el punto de vista de la sanidad como desde el punto de vista educativo. Es absolutamente vital para el futuro, sobre todo desde el punto de vista educativo. Me decían algunas de las personas que les atienden aquí que había muchos niños que, desgraciadamente, sentían terror por las noches. El cuidado de ellos, con los cuales hay que labrar el futuro, un futuro de paz y de convivencia, es también de las cosas más importantes que podemos hacer. Y me alegro mucho de que España, y los españoles, y las Fuerzas Armadas españolas, y también las Organizaciones no Gubernamentales, todos los españoles, estén colaborando, comprendiendo, entendiendo y alentando esta tarea.

P.- Es decir, Presidente, que ve usted posibilidades de que se materialice todo lo que en las últimas horas está en marcha en el frente diplomático.

Presidente.- Yo lo que tengo es un deseo de que así sea, y España ha trabajado mucho en los distintos ámbitos y en los distintos frentes porque así sea. Espero que así pueda ser pero, desde luego, hay que ser cautelosos. Siempre se dice que el riesgo está en los detalles y, tratándose de Milósevic, los incumplimientos están en la memoria de todos. Por lo tanto, hay que ser extraordinariamente cautelosos, pero yo lo deseo y espero que ese trabajo que se ha desarrollado entre todos pueda fructificar.

P.- ¿Con que contingente participaría España en la fuerza..?

Presidente.- Ahora no vamos a hablar de eso; ahora vamos a intentar seguir trabajando. Ya hablaremos de eso en otro momento, para que estos niños puedan volver a casa. Gracias.